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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 61 DEL 29/09/2015 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
FONTANA Carmela (Vicepresidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Segretario) (Presente)
BERTSCHY Luigi (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
LA TORRE Leonardo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)

Partecipano i Consiglieri: BERTIN, COGNETTA, CHATRIAN, FERRERO, FABBRI 
e GERANDIN.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 14:35, ad Aosta, nell'Aula del Consiglio regionale, per l'esame 
del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione del verbale n. 58 (resoconto sommario) del 10 settembre 2015.

3) Audizioni  per approfondimenti  in  merito  alla  situazione occupazionale della  Società 
AVDA:

- ore 14.30: Dott. Riccardo JANS, Dirigente dell'Avvocatura regionale;
- ore 15.00: Consiglio di Amministrazione della Società AVDA;
- ore 15.30: Rappresentanti delle Organizzazioni sindacali CGIL, CISL, SAVT e UIL;
- ore 16.00: Dott. Aurelio MARGUERETTAZ, Assessore regionale al turismo, sport, 

commercio e trasporti.

Proponente la Giunta regionale (Assessore al turismo, sport, commercio e trasporti)  
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4) Proposta  di  atto  amministrativo,  presentata  in  data  16  settembre  2015,  concernente: 
"Conferimento di incarico alla Finaosta S.p.a. per l'erogazione alla società controllata 
Monterosa S.p.a., ai sensi dell'art. 6 della l.r. 16/03/2006, n. 7, di un finanziamento sotto 
forma  di  contributo  in  conto  impianti  finalizzato  alla  realizzazione  di  interventi  di 
rinnovo, adeguamento normativo e messa in sicurezza di impianti, piste e attrezzature.". 
SEDE CONSULTIVA (presa d'atto).

*     *     *

Il  Presidente  ISABELLON, constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti  all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
5955 in data 24 settembre 2015.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il  Presidente ISABELLON fa presente di  non avere comunicazioni  da riferire  alla 
Commissione.

La Commissione prende atto.

AUDIZIONI  PER  APPROFONDIMENTI  IN  MERITO  ALLA  SITUAZIONE 
OCCUPAZIONALE DELLA SOCIETÀ AVDA:

- Audizione del Dott. Riccardo JANS, Dirigente dell'Avvocatura regionale;

* * *
Il Dirigente dell'Avvocatura regionale del Dipartimento legislativo e legale della Presidenza 
della  Regione,  Riccardo JANS, prende parte  alla  riunione  alle  ore 14.40.  Si  procede  alla 
registrazione digitale degli interventi.

* * *

Il  Presidente ISABELLON ricorda che le audizioni odierne sono state deliberate a 
seguito dell'incontro avuto dalla  Commissione con una rappresentanza di  dipendenti  della 
Società AVDA. 

Il Dott. JANS fa presente che la situazione occupazionale dei dipendenti AVDA non è 
un tema direttamente trattato dal proprio ufficio, che tuttavia, occupandosi dei contenziosi con 
la società AVDA, è venuto a conoscenza di notizie riferite al pagamento degli stipendi e alla 
cassa integrazione dei dipendenti succitati.
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Riferisce di avere appreso che AVDA nel mese di agosto scorso ha fatto richiesta di 
cassa integrazione straordinaria per il  proprio personale e che questa è stata recentemente 
concessa dal Ministero competente.

Aggiunge di avere avuto notizia che, nei giorni scorsi, ai dipendenti sono stati liquidati 
gli stipendi dei mesi di luglio e agosto.

* * *
I Consiglieri BERTIN, BERTSCHY e FABBRI prendono parte alla riunione alle ore 14.45. 
Alla stessa ora il Consigliere LA TORRE abbandona la riunione.

* * *

Il Consigliere COGNETTA rileva che, da informazioni in suo possesso, la richiesta di 
cassa integrazione per  i  dipendenti  AVDA risulta che sia già stata  presentata nel mese di 
novembre 2014 e non nell'agosto di quest'anno.

Chiede dettagli  in merito al recente contenzioso fra la società AVDA e la Regione 
autonoma Valle d'Aosta per una somma ammontante a 183 mila euro.

Il Dott. JANS precisa che nel mese di agosto la società, sulla base di quanto previsto 
da una legge regionale ad hoc, ha presentato alla Regione una domanda di anticipazione del 
trattamento di cassa integrazione per i propri dipendenti.

Evidenzia che il  contenzioso citato  dal  Consigliere  Cognetta  è  riferito  ad un lodo 
arbitrale attivato da AVDA in relazione alle somme che la società riteneva di dover incassare 
dalla Regione sulla base di una bozza di protocollo d’intesa tra Regione e AVDA del 2008 e 
per la revisione del corrispettivo della gestione.

Fa presente che il lodo arbitrale si è concluso in parte a favore della Regione, perché la 
questione del corrispettivo derivante dalla bozza di protocollo d’intesa è stata ritenuta dal 
Collegio  arbitrale  non  afferente  al  rapporto  regolato  dalla  convenzione,  mentre  sul 
corrispettivo per la gestione, il Collegio arbitrale ha condannato la Regione a incrementare 
l'attuale compenso a favore di AVDA. 

* * *
Il Consigliere GERANDIN prende parte alla riunione alle ore 15.00.

* * *

La Consigliera CERTAN chiede chiarimenti in relazione:
 alla  possibilità  per  la  Regione  di  potersi  sostituire  ad  AVDA in  qualità  di 

soggetto attuatore per la messa in sicurezza dell'aeroporto;
 alla dichiarazione dei dipendenti auditi dalla Commissione in merito al fatto 

che la società AVDA non avrebbe liquidato gli stipendi al proprio personale dei 
mesi  di  luglio  e  agosto  in  quanto  avrebbe  avuto  i  conti  bloccati  dalla 
Magistratura;

 alla situazione aggiornata dei contenziosi fra la Regione e la società AVDA.
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Il Dott. JANS riferisce brevemente in merito alla sentenza del TAR che ha rigettato il 
ricorso di AVDA contro la delibera della Giunta regionale per la sostituzione del soggetto 
attuatore dei lavori di completamento dell’aerostazione.

Riferisce  che  ad  oggi  non  vi  sono  novità  significative  rispetto  alla  situazione  dei 
contenziosi in essere.

Fa presente di non conoscere i dettagli rispetto alle modalità con le quali la società ha 
provveduto al pagamento degli stipendi di luglio e agosto dei propri dipendenti.

* * *
Alle ore 15.05 il Dott. JANS abbandona l'Aula Consiliare. Alla stessa ora, i rappresentanti di 
nomina di  regionale nel  Consiglio  di  Amministrazione della  società  AVDA, Dott.  Andrea 
LEONARDI e Avv. Emanuele MAZZOCCHI, prendono parte alla riunione.

* * *

- Audizione Consiglio di Amministrazione della Società AVDA;

Il Presidente ISABELLON rileva che - momentaneamente - sono presenti unicamente 
i  rappresentanti  di  nomina  regionale  del  Consiglio  di  Amministrazione  della  società,  ma 
informa che a breve interverranno anche gli avvocati Greco e Carretto, delegati dal Presidente 
del CdA di AVDA, Dott. Mario Costantino, come annunciato in un fax inviato in data odierna.

Il  Dott.  LEONARDI fa  presente che  come ha già  avuto modo di  evidenziare  alla 
Commissione in  una precedente incontro sul  tema dell'aeroporto,  il  problema di fondo di 
AVDA risiede  nel  fatto  che  la  società  non  è  patrimonializzata,  la  stazione  appaltante  è 
funzionante ma mancano i vettori che possano dare la possibilità di avere degli utili e quindi 
esiste un problema di indebitamento generale della società.

Lamenta  l’oggettiva  difficoltà  che  riscontrano  i  Consiglieri  di  minoranza  del  CdA 
della società per quanto riguarda l'acquisizione di notizie in merito alle iniziative assunte dal 
Presidente della stessa per quanto concerne la gestione societaria, ivi compresa la gestione del 
personale.

L'Avv. MAZZOCCHI rileva che, detenendo la Regione il 49% delle quote di AVDA, 
le decisioni sia in sede di Consiglio di Amministrazione sia in sede di assemblea sono assunte, 
a maggioranza, dal socio privato. 

Lamenta una convocazione limitata delle riunioni del Consiglio di Amministrazione, 
pur avendo i rappresentanti di nomina regionale espresso ripetutamente in seno al CdA la 
richiesta di convocare un maggior numero di Consigli.

La Consigliera CERTAN chiede:
 chiarimenti in merito al ruolo dei rappresentanti della Regione all'interno del 

CdA e alla tipologia dei rapporti intrattenuti con il Governo regionale;
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 con quali modalità la società abbia provveduto al pagamento degli stipendi dei 
dipendenti;

 informazioni  in merito  al  progetto di  messa in  sicurezza e  di revisione del 
Masterplan dell'aeroporto;

 se un'eventuale scelta presa in accordo con la Regione di dimissioni motivate 
degli  attuali  rappresentanti  regionali  dal  CdA di  AVDA potrebbe  produrre 
effetti per sbloccare la situazione di stallo esistente.

Il  Consigliere  COGNETTA chiede delucidazioni  in  merito  alla  presentazione della 
domanda di cassa integrazione per i dipendenti della società AVDA.

Il Dott. LEONARDI riferisce in merito agli incontri che i rappresentanti di nomina 
regionale  intrattengono periodicamente  con l’Assessore  competente  e  con l’Ufficio  legale 
della Regione.

Fa presente che da informazioni ricevute dai dipendenti di AVDA, risulterebbe che il 
pagamento degli stipendi sia stato effettuato direttamente dal Presidente della società.

L'Avv.  MAZZOCCHI  evidenzia  che  il  Masterplan è  oggetto  di  una  proposta  di 
aggiornamento  da  parte  della  società,  che  sta  procedendo alla  scelta  del  contraente  a  cui 
affidare l’incarico di rivedere il progetto suddetto.

Pur dichiarandosi a disposizione per ogni decisione che il Consiglio regionale ritenga 
opportuno assumere, reputa che le dimissioni degli attuali rappresentanti regionali all'interno 
del CdA non avrebbe alcun riflesso sugli attuali assetti societari.

* * *
Alle ore 15.35 gli Avvocati Raffaele GRECO e Giuseppe CARRETTO prendono parte alla 
riunione.

* * *

Il Dott. LEONARDI fa presente che la società ha richiesto la cassa integrazione per il 
proprio personale ma che il periodo dal 21 settembre al 28 dicembre 2014 sarà scoperto, a 
causa della presentazione tardiva della richiesta stessa.

Il Presidente ISABELLON saluta gli avvocati Greco e Carretto, che intervengono alla 
riunione odierna sulla base della delega rilasciata dal Presidente Costantino.

Il Consigliere BERTIN pone la questione dell'affidamento con procedura di cottimo 
fiduciario  ad  un  professionista  indicato  dalla  società  AVDA del  progetto  di  revisione  del 
Masterplan dell'aeroporto.

Nel  ritenere  che  visti  i  conflitti  d’interesse  esistenti  tra  la  Regione  e  il  socio 
maggioritario tale modo di procedere non dia garanzia di imparzialità, chiede se il Consiglio 
d’Amministrazione sia stato in qualche modo coinvolto in relazione a tale procedura.
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Il  Consigliere  CHATRIAN  chiede  quali  siano  gli  obiettivi  che  si  pongono  i 
rappresentanti regionali in seno ad AVDA relativamente ai contenuti del futuro Masterplan 
dell'aeroporto.

Il Dott. LEONARDI riferisce che nell’assemblea di AVDA del 10 luglio 2015 i soci - 
Regione e Regional Airport - hanno concordato su di una bozza di avviso esplorativo per 
l’acquisizione della manifestazione d’interesse per il conferimento di un incarico di revisione 
del Masterplan redatto nel 2004 per lo sviluppo e il piano di potenziamento all’infrastruttura 
dell’aeroporto regionale Corrado Gex, ma di non conoscere gli sviluppi successivi in quanto 
da quella data vi è stata carenza di convocazioni di Consigli d'amministrazione.

Fa presente che il prossimo Consiglio di Amministrazione di AVDA sarà convocato il 
5 ottobre 2015 e che - presumibilmente - in tale sede potranno essere forniti ai membri del 
CdA ulteriori dettagli in merito a questo punto.

Il  Presidente  ISABELLON  invita  i  legali  del  Presidente  della  società  AVDA a 
intervenire sulla questione oggetto della riunione odierna.

L'Avv.  GRECO  illustra  l'iter  seguito  dalla  società  per  la  richiesta  della  cassa 
integrazione attivata per i dipendenti di AVDA.

Riferisce che il Dott. Costantino, Presidente della società, ha provveduto direttamente 
al  pagamento delle  retribuzioni  dei  dipendenti  dei  mesi  di  luglio  ed agosto 2015 e  che i 
lavoratori hanno firmato le surroghe di loro competenza.

La Consigliera CERTAN chiede chiarimenti in ordine:
 a quali siano le tempistiche di convocazione del Consiglio di 

Amministrazione di AVDA;
 alle modalità con le quali si è provveduto ai pagamenti degli 

stipendi dei dipendenti di luglio e agosto e se il CdA sia stato 
messo al corrente di tale operazione;

 a quale sia il numero dei dipendenti di AVDA e per quanti di 
questi sia stata richiesta la cassa integrazione.

L'Avv.  GRECO  fa  presente  di  non  conoscere  nel  dettaglio  con  quale  periodicità 
vengano convocate le riunioni del CdA e dell’assemblea, ma che in linea di massima queste 
vengono convocate quando se ne presenta la necessità.

Riferisce  che  i  pagamenti  degli  stipendi  sono  stati  effettuati  direttamente  dal 
Presidente della società con bonifici bancari nominativi per ogni dipendente interessato.
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Il Consigliere GERANDIN chiede:
 se corrispondano al vero le notizie pervenute ai Consiglieri relativamente ad 

un  blocco,  da  parte  della  Magistratura,  dei  conti  della  società  e,  in  caso 
affermativo, quando questo è avvenuto;

 quale sia  la  reale  situazione economica della  società  AVDA e quale sia  la 
situazione di prospettiva futura;

 se non si ritenga anomalo che il Consiglio di Amministrazione sia chiamato ad 
esprimersi esclusivamente pe ratificare dei provvedimenti presi dal socio di 
maggioranza.

L'Avv. GRECO risponde che la domanda di cassa integrazione è stata richiesta per 
tutti i 27 dipendenti di AVDA e spiega che per il mantenimento in esercizio dell'aeroporto - e 
quindi  per  garantire  i  servizi  essenziali  -  per  alcuni  dipendenti  è  stata  richiesta  la  cassa 
integrazione al 50%, mentre per altri dipendenti è stata richiesta "a zero ore".

Ritiene che la legittimazione del CdA non fosse necessaria per il  pagamento degli 
stipendi da parte del Presidente di AVDA, non trattandosi di una decisione della società, ma di 
un atto di liberalità del Presidente della società medesima. 

Fa presente che la legittimazione del CdA rimane necessaria per tutte le competenze e 
le decisioni della società, eccetto quelle di ordinaria amministrazione che sono state conferite 
direttamente al Presidente.

Riferisce, per quanto concerne le domande sulla situazione finanziaria della società, 
che un provvedimento della Magistratura ha bloccato i conti di AVDA fino a un valore di 362 
mila euro, ma che percependo l’AVDA un canone da parte della Regione Valle d'Aosta, la 
società riesce a mantenersi.

I  rappresentanti  di  nomina  regionale  Dott.  LEONARDI  e  Avv.  MAZZOCCHI 
lamentano  il  fatto  che  i  rappresentanti  di  minoranza  del  CdA non  vengano  informati 
tempestivamente in  relazione alla  gestione della  società,  come ad  esempio  nel  caso  della 
richiesta dell'anticipazione della cassa integrazione per i  dipendenti e del pagamento degli 
stipendi di luglio e agosto.

* * *
Il Consigliere LA TORRE prende nuovamente parte alla riunione alle ore 16.30.

* * *

L'Avv. CARRETTO fa presente che la richiesta di anticipazione alla Regione della 
cassa  integrazione,  essendo  un  atto  di  straordinaria  amministrazione  della  società,  sarà 
ratificato nella prossima riunione del Consiglio di Amministrazione.

Per quanto riguarda le prospettive future della società, sottolinea che occorre tenere 
conto del fatto che AVDA vanta nei confronti della Regione un credito di circa 550 mila euro 
derivante  dal  giudizio  sul  lodo arbitrale  in  cui  AVDA è risultata  vittoriosa  e  al  quale  la 
Regione deve ottemperare.
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Il  Consigliere  COGNETTA  chiede  chiarimenti  in  merito  alle  modalità  e  alle 
tempistiche con le quali è stata presentata la richiesta di cassa integrazione per i dipendenti di 
AVDA alla Regione.

L'Avv. GRECO rende noto che la domanda di anticipazione della CIG è stata fatta alla 
Regione Valle d’Aosta alla fine del mese di maggio 2015, ma che un parere formulato da 
parte degli uffici regionali preposti ha bloccato l'istruttoria. 

L'Avv. CARRETTO precisa che il lodo arbitrale è un provvedimento giurisdizionale 
provvisoriamente esecutivo e che, anche se la Regione lo consideri ingiusto, è un ordine di 
giustizia che deve essere applicato, non essendo stato impugnato dalla Regione stessa. 

Il  Presidente  ISABELLON  ringrazia  i  convenuti  per  le  informazioni  fornite  alla 
Commissione.

* * *
Alle  ore 16.40 il  Dott.  LEONARDI,  gli  Avv.  MAZZOCCHI, CARRETTO e GRECO e i 
Consiglieri BERTIN, FERRERO e LA TORRE abbandonano l'Aula consiliare.

* * *

- Audizione Rappresentanti delle Organizzazioni sindacali CGIL, CISL, SAVT e UIL;

* * *
I  rappresentanti  delle  Organizzazioni  sindacali  Paola  ROMANI,  Daniela  BARRA  e 
FUGGETTA della  CGIL,  MONCADA della  CISL,  DODARO  della  UIL  e  PAVONI  e 
CORNIOLO del SAVT, prendono parte alla riunione alle ore 16.45.

* * *

Il  Presidente  ISABELLON  informa  gli  intervenuti  in  merito  all'audizione  di  una 
rappresentanza  di  dipendenti  della  società  AVDA  svolta  il  15  settembre  2015  dalla 
Commissione e li invita a formulare eventuali osservazioni in merito al tema in oggetto.

Il  sig.  FUGGETTA, a  nome delle  sigle  sindacali  e  della  delegazione  di  lavoratori 
presenti, evidenzia il disagio occupazionale che i lavoratori dell'aeroporto sopportano a causa 
del ritardato pagamento degli stipendi e del mancato percepimento della cassa integrazione 
straordinaria, sentito in modo particolare dai dipendenti che attualmente sono "a zero ore".

Sottolinea  la  necessità  che  i  lavoratori  possano accedere  quanto  prima all'anticipo 
dell'assistenza al reddito prevista dalla legge regionale n. 4/2005.

Invita la Regione a porre termine ai contenziosi pendenti con il socio di maggioranza 
della società AVDA, per garantire il futuro occupazionale dei dipendenti dell'aeroporto.

Fornisce  copia  di  alcune istanze  sollevate  dai  sindacati  e  di  un verbale  d'incontro 
tenutosi in data 23 luglio 2015 sulle problematiche dei dipendenti di AVDA.
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Il sig. CORNIOLO informa che le organizzazioni sindacali CGIL, CISL, SAVT e UIL 
hanno  inviato,  in  data  odierna,  al  Presidente  della  Giunta  regionale  e  all’Amministratore 
delegato della società AVDA una richiesta d’incontro urgente in relazione all’applicazione 
della cassa integrazione straordinaria.

Il  Consigliere  BERTSCHY, pur ritenendo necessaria  una soluzione in  tempi rapidi 
della situazione dell'aeroporto regionale, considerate le questioni evidenziate nelle audizioni 
effettuate dalla Commissione, reputa che si prospetti un percorso difficile in tale ambito. 

Fa presente che da questo punto di vista l'impegno della Commissione sarà indirizzato 
soprattutto verso l'analisi  del progetto di revisione del Masterplan dell'aeroporto e sul suo 
futuro.

Il Consigliere GERANDIN chiede chiarimenti in merito al numero dei dipendenti di 
AVDA e alle modalità con le quali si è proceduto alla richiesta della cassa integrazione per i  
lavoratori.

Il sig. MONCADA precisa che i dipendenti di AVDA sono 27.
Fa presente che la cassa integrazione in deroga straordinaria per i lavoratori è stata 

deliberata dal Ministero del Lavoro delle Politiche Sociali  nei giorni scorsi  e che dopo la 
notifica del Consiglio di Amministrazione di AVDA, che sarà convocato il giorno 5 ottobre 
2015, si potrà provvedere al pagamento della CIGS al personale.

Il sig. FUGGETTA riferisce che, visti i lunghi tempi di approvazione della CIGS, il 
Presidente di AVDA aveva presentato anche una richiesta alla Regione di anticipazione della 
cassa integrazione sulla base della legge regionale n. 4 del 2005, ma che l'iter si è interrotto in  
quanto quest'operazione è stata ritenuta dagli uffici regionali un atto straordinario che doveva 
essere prima deliberato dal Consiglio d’Amministrazione.

Pone l'accento sul fatto che i sindacati chiedono con forza che all'ordine del giorno 
della  prossima  riunione  del  Consiglio  d’Amministrazione  prevista  per  il  5  ottobre  venga 
prevista  la  questione  legata  alla  titolarità  e  alle  competenze  rispetto  ad  atti  ordinari  e 
straordinari delle cariche sociali di AVDA.

La Consigliera CERTAN fa presente che la Commissione, non appena investita della 
problematica,  si  è  subito  attivata  programmando  una  serie  di  audizioni  per  cercare  di 
comprendere meglio la questione e per salvaguardare i diritti dei lavoratori di AVDA.

Il Consigliere COGNETTA esprime perplessità in merito al fatto che la Regione abbia 
bloccato un iter di anticipo della CIGS ai lavoratori, quando invece il Ministero del Lavoro e 
delle Politiche Sociali ha accolto l'istanza ritenendo legittima la presentazione della domanda 
da parte del Presidente della società.
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Il sig. FUGGETTA fa presente che le due richieste di cassa integrazione straordinaria e 
di anticipo della cassa integrazione sono state presentate in momenti diversi e hanno seguito 
dei percorsi di approvazione diversi.

Il Consigliere GERANDIN condivide la perplessità espressa dal Consigliere Cognetta 
in relazione alle procedure seguite dall'Amministrazione regionale sulla richiesta di sostegno 
al reddito ai sensi della l.r.  n. 4/2005, tenuto anche conto che la legge succitata non pone 
questioni  riferite  ai  poteri  straordinari  o  ordinari  di  chi  presenta l'istanza  e  che  quindi  in 
questioni  di  questo  genere  legate  al  sostegno economico dei  lavoratori  occorrerebbe fare 
sicuramente ricorso al buon senso. 

Il Presidente ISABELLON ringrazia gli intervenuti per l'apporto dato ai lavori della 
Commissione.

* * *
Alle  ore  17.30  i  rappresentanti  delle  Organizzazioni  sindacali  ROMANI,  BARRA, 
FUGGETTA,  MONCADA,  DODARO,  PAVONI  e  CORNIOLO  abbandonano  l'Aula 
consiliare.

* * *

La Consigliera CERTAN ritiene necessario sentire nuovamente l'Avv. Jans, già audito 
ad inizio seduta, per chiarire alcuni punti emersi nel corso delle audizioni successive.

Il Presidente ISABELLON propone che l'audizione dell'Avv. Jans avvenga unitamente 
a quella dell'Assessore Marguerettaz e delle sue strutture.

La Commissione concorda. 

-  Audizione Dott.  Aurelio  MARGUERETTAZ, Assessore  regionale  al  turismo,  sport, 
commercio e trasporti.

* * *
L'Assessore  al  turismo,  sport,  commercio  e  trasporti,  Aurelio  MARGUERETTAZ,  il 
Coordinatore del Dipartimento trasporti del medesimo assessorato, Antonio POLLANO, e il 
Dott.  Riccardo JANS,  dirigente  dell'Avvocatura  regionale  della  Presidenza  della  Regione, 
prendono parte alla riunione alle ore 17.35.

* * *

Il  Presidente  ISABELLON  ringrazia  il  dottor  Jans  per  aver  accettato  di  essere 
nuovamente  sentito  dalla  Commissione  e  invita  l'Assessore  ad  esprimere  le  proprie 
considerazioni in merito al tema in oggetto.
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L'Assessore MARGUERETTAZ riferisce che i  rapporti  fra  AVDA e assessorato ai 
trasporti sono regolati da una convenzione, che prevede una fatturazione periodica da parte di 
AVDA delle competenze, che sono omnicomprensive.

Fa presente che il pagamento di queste fatture è condizionato alle verifiche formali sul 
rispetto  delle  normative  in  materia  aeroportuale  e  degli  obblighi  del  datore  di  lavoro  nei 
confronti dei dipendenti e che le fatture di luglio e agosto non sono state pagate perché AVDA 
non ha esibito la documentazione relativa al  regolare pagamento sia degli stipendi sia dei 
contributi (non ha presentato il DURC).

Aggiunge che  in  modo incidentale,  in  occasione  di  incontri  svolti  dai  legali  della 
Regione, si è appreso che il blocco dei pagamenti da parte di AVDA era da ricondurre a un 
sequestro che era stato proposto dalla Procura di Genova in virtù di provvedimenti che, allo 
stato attuale, non sono stati notificati alla Regione.

Evidenzia che nei giorni scorsi gli stipendi di luglio e agosto 2015 dei dipendenti di 
AVDA  sono  stati  pagati,  presumibilmente  non  attingendo  ai  fondi  della  società,  ma 
direttamente alle disponibilità del Presidente Costantino.

Rileva che per quanto attiene la richiesta di anticipazione della cassa integrazione, 
l’argomento  non  è  stato  seguito  dall’assessorato  al  turismo,  bensì  da  quello  alle  attività 
produttive.

Fa presente che la domanda di anticipazione della cassa integrazione è stata attivata 
dal  dott.  Costantino,  che  essendo  Presidente  del  Consiglio  d’Amministrazione,  ma  non 
avendo delle deleghe specifiche, non era - a detta degli uffici - nella condizione di chiedere 
l’anticipo della cassa integrazione che poteva essere presentata solo da un soggetto legittimato 
dal Consiglio d’Amministrazione.

Comunica che, nel frattempo, il Ministero competente ha emanato il decreto con il 
quale ha concesso la cassa integrazione ai dipendenti di AVDA e quindi, in questo momento, 
non si rende più necessario l'anticipo della cassa integrazione da parte della Regione.

La Consigliera CERTAN nel ringraziare il dottor Jans per la disponibilità dimostrata 
ad essere nuovamente sentito dalla Commissione per avere ulteriori chiarimenti a seguito di 
alcune questioni emerse nel corso delle audizioni testé svolte con i componenti del CdA di 
AVDA e con i sindacati, chiede che vengano forniti maggiori dettagli in merito all'esito del 
lodo arbitrale e, in particolare, al fatto che questo dovrebbe essere immediatamente esecutivo 
nei confronti della Regione.

Domanda poi all'Assessore notizie in merito agli indirizzi dati dal Governo regionale 
ai rappresentanti di nomina regionale rispetto all'esame dei punti iscritti all'ordine del giorno 
del Consiglio di Amministrazione di AVDA convocato per il 5 ottobre 2015.

L'Assessore MARGUERETTAZ puntualizza che i Consiglieri di amministrazione di 
nomina regionale della società, pur essendo stati nominati dalla Regione, devono innanzitutto 
fare gli interessi della società, anche se sono comunque chiamati a relazionare alla Regione 
sulla situazione societaria.

* * *
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Alle ore 18.00 il Consigliere CHATRIAN abbandona l'Aula consiliare.
* * *

Il dott. JANS fa presente che non si può far dipendere la sopravvivenza finanziaria di 
una società e gli obblighi di pagare gli stipendi dei dipendenti da un esito o dall’esecuzione di  
un lodo arbitrale, che è un fatto incidentale nella vita di una società.

Ricorda che la Regione, in virtù della convenzione stipulata con AVDA, corrisponde 
un corrispettivo  mensile  di  circa  140 mila  euro  alla  società,  che  il  Collegio  Arbitrale  ha 
ritenuto  sia  una  cifra  leggermente  insufficiente,  condannando  quindi  la  Regione  ad 
incrementarlo di 115 mila euro annuali per gli anni dal 2010 al 2012 e di 57 mila euro annui 
per gli anni 2013 e 2014.

Riferisce che il  lodo è  stato impugnato da AVDA davanti  alla  Corte  d’Appello di 
Milano e quindi la Regione si costituirà in giudizio.

Aggiunge che, contemporaneamente, AVDA ha notificato il precetto per l’esecuzione 
del lodo, quindi ha avviato un’azione esecutiva affinché questo lodo sia eseguito, e che la 
Giunta regionale ha deliberato di opporsi all’azione esecutiva.

* * *
Alle ore 18.15 il Dirigente JANS abbandona l'Aula consiliare.

* * *

La  Consigliera  MORELLI,  visto  l'appello  lanciato  dai  sindacati  di  fare  cessare  i 
contenziosi  fra  Regione  e  AVDA a  beneficio  dei  lavoratori,  chiede  quali  possibilità  si 
intravedano di chiudere i contenziosi in essere.

L'Assessore  MARGUERETTAZ  precisa  che  la  Pubblica  Amministrazione  non  ha 
alcun motivo per coltivare dei contenziosi, se non in situazioni dove ritiene si sia prodotta una 
lesione dei propri interessi e rispetto alle quali debba quindi tutelarsi.

Il  Presidente  ISABELLON  nel  rilevare  che  non  vi  sono  ulteriori  richieste  di 
chiarimento da parte dei Commissari sul tema in oggetto, chiude la discussione e introduce il 
punto successivo all'ordine del giorno.

La Commissione prende atto.

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO,  PRESENTATA  IN  DATA  16 
SETTEMBRE  2015,  CONCERNENTE:  "CONFERIMENTO  DI  INCARICO  ALLA 
FINAOSTA  S.P.A.  PER  L'EROGAZIONE  ALLA  SOCIETÀ  CONTROLLATA 
MONTEROSA S.P.A., AI SENSI DELL'ART. 6 DELLA L.R. 16/03/2006, N. 7, DI UN 
FINANZIAMENTO  SOTTO  FORMA  DI  CONTRIBUTO  IN  CONTO  IMPIANTI 
FINALIZZATO  ALLA  REALIZZAZIONE  DI  INTERVENTI  DI  RINNOVO, 
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ADEGUAMENTO NORMATIVO E MESSA IN SICUREZZA DI IMPIANTI, PISTE E 
ATTREZZATURE.". SEDE CONSULTIVA (PRESA D'ATTO).

* * *
Il dirigente della Struttura Infrastrutture funiviarie del Dipartimento trasporti, ing. Giuliano 
ZOPPO, prende parte alla riunione alle ore 18.20. Alla stessa ora il Coordinatore POLLANO 
abbandona l'Aula consiliare.

* * *

L'Assessore  MARGUERETTAZ  fa  presente  che  il  provvedimento  in  oggetto  ha 
l'obiettivo di  dare una risposta  a delle  necessità  finanziarie  che scaturiscono da una serie 
d’investimenti indispensabili e necessari che devono essere fatti dalla società Monterosa per 
la prosecuzione della propria attività.

L'ing. ZOPPO riferisce che gli interventi indicati nella proposta di deliberazione in 
oggetto sono stati, di fatto, prelevati dalla domanda presentata dalla società Monterosa per la 
stagione 2014 - 2015 a valere sulla l.r. 8/2004, che però non sono stati finanziati ai sensi della 
legge suddetta, bensì con i fondi della gestione speciale di Finaosta.

Evidenzia che i  finanziamenti  previsti  -  che sono stati  valutati  dalla  Commissione 
regionale consultiva competente - riguardano interventi di mantenimento dello stato attuale 
del  comprensorio  e  sono  riferiti  essenzialmente  ad  interventi  di  revisione  generale  degli 
impianti a fune, ad interventi sull’innevamento, di sostituzione di mezzi battipista e di messa 
in sicurezza delle piste da sci.

La Consigliera MORELLI chiede per quale ragione, nonostante non si faccia ricorso 
agli aiuti concessi ai sensi della l.r. 8/2004, tale legge venga comunque citata in premessa 
nella proposta di deliberazione.

L'Assessore MARGUERETTAZ risponde che l'intento è quello di avere la garanzia 
che l’istruttoria sia analoga a quella della l.r. 8/2004, dove l'erogazione dei finanziamenti è 
subordinata ad una valutazione tecnica.

La Consigliera CERTAN chiede chiarimenti  in merito alle proroghe delle revisioni 
generali previste per gli impianti della Monterosa e se tali proroghe siano analoghe a quelle 
concesse alle altre stazioni sciistiche valdostane.

L'Assessore  MARGUERETTAZ  fa  presente  che  l'obiettivo  delle  proroghe  delle 
revisioni è quello di permettere alle stazioni di poter dilazionare le necessità finanziarie per gli 
adeguamenti degli impianti, senza però far venir meno la sicurezza.

* * *
Alle ore 18.30 la Consigliera FONTANA abbandona l'Aula consiliare.

* * *
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L'ing. ZOPPO precisa che la Monterosa, come le altre stazioni sciistiche, beneficia 
della proroga di quattro anni delle scadenze di revisione generale.

Il  Consigliere  GERANDIN  fa  rilevare  che  nel  2014  la  società  Monterosa  ha 
beneficiato di un importante aiuto finanziario,  quando una consistente parte di debito che 
aveva nei confronti di Finaosta è stata riconvertita in azioni. 

Rileva che, malgrado tale operazione finanziaria, la società Monterosa per accedere ai 
finanziamenti previsti dalla l.r. 8/2004 oggi non è in grado di fare lo stesso percorso delle altre 
stazioni sciistiche.

Domanda quale sarà in prospettiva la situazione gestionale delle stazioni sciistiche 
valdostane nel prossimo periodo.

Il Consigliere COGNETTA chiede di poter conoscere l'ammontare complessivo dei 
finanziamenti concessi dalla Regione alla società Monterosa negli ultimi cinque anni.

L’Assessore  MARGUERETTAZ rammenta  che  nel  2014 il  Consiglio  regionale  ha 
approvato una legge con la quale ha permesso di convertire in capitale i debiti che la società 
Monterosa aveva nei confronti della Finaosta, operazione che tuttavia non ha fatto entrare 
delle nuove risorse nella società.

Precisa  che  la  proposta  in  esame prevede  invece  dei  finanziamenti  a  favore  della 
società perché questa possa fare degli investimenti.

Si  impegna  a  fare  pervenire  in  tempi  brevi  alla  Commissione  la  documentazione 
relativa alla richiesta posta dal Consigliere Cognetta.

Fa presente che sono stati previsti degli interventi che prevedevano dei finanziamenti 
attraverso  la  gestione  speciale  di  Finaosta  anche  a  favore  di  altre  stazioni  sciistiche 
(Valgrisenche, Valsavarenche, Torgnon, ecc.).

* * *
Alle  ore  15.45 l'Assessore MARGUERETTAZ e il  dirigente ZOPPO abbandonano l'Aula 
consiliare.

* * *

La Commissione prende atto.

APPROVAZIONE  DEL  VERBALE  N.  58  (RESOCONTO  SOMMARIO)  DEL  10 
SETTEMBRE 2015.

Non essendo pervenute osservazioni, il verbale in oggetto è approvato.
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Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 18.45.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Joël FARCOZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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